

DEBA



El momento en el que los ediles de Debarren Ahotsa y EAJ-PNV votaban a favor del presupuesto. :: ANDER SALEGI

El Ayuntamiento aprueba un presupuesto de 7.929.641 euros para este año 2019

Las cuentas salieron adelante ayer en el Pleno con 8 votos a favor (5 de Debarren Ahotsa y 3 del PNV) y 4 en contra de EH Bildu

:: ANDER SALEGI

DEBA. El presupuesto municipal para el año 2019 fue aprobado ayer en el Pleno Extraordinario con 8 vo-

tos a favor (Debarren Ahotsa 5 y EAJ-PNV 3), y cuatro en contra de EH Bildu.

Este presupuesto supone un incremento de un 5,81% respecto al del año pasado. Por un lado, el importe asignado a Debako Udala asciende a 7.929.641 euros (435.734 euros más que el año pasado). Por otro lado, la Entidad Local Menor de Itziar (ELM) dispondrá de 911.664 euros (56.725 euros más que el año pasado) lo que supone un aumento

del 6,63%. Destacar que en los últimos años se puede apreciar un incremento continuo del presupuesto municipal y del presupuesto de la ELM.

En lo referente al presupuesto destinado al Patronato de Deba Musikal, éste se ha situado en 576.483 euros (43.406 euros más que el año pasado) suponiendo un aumento del 8,14% respecto al pasado ejercicio. El presupuesto destinado al Patronato de Arte Eskola es de

48.961 euros, lo que supone un descenso del 75,07% (147.499 euros menos respecto al año pasado). Destinado casi en su totalidad para las nominas de los cuatro primeros meses, debido a la extinción del Patronato.

Teniendo en cuenta la buena situación económica financiera de la que goza el consistorio, desde el gobierno municipal se ha tomado la decisión de no incrementar los impuestos directos. Hoy por hoy, el

ayuntamiento tiene un nivel bajo de endeudamiento lo que ofrece gran capacidad de inversión tanto a corto como a largo plazo. La Junta de Gobierno del Ayuntamiento, formada por Debarren Ahotsa y EAJ-PNV, tiene puesta en marcha el plan de inversiones previsto para el ejercicio 2018 que se ejecutarán a lo largo del 2019, tales como la reubicación del nuevo cementerio, la urbanización de las calles Angulero y Maxpe, y la pasarela del Centro del Día; este año se ha previsto acometer proyectos de la envergadura de la remodelación del paseo playa y ría, la iluminación del casco antiguo y el transformador de la zona Portu Kale-central, entre otros.

Estos presupuestos han sido trabajados de manera conjunta por el equipo de gobierno teniendo siempre claro el fin a alcanzar. «Creemos que éstos servirán como instrumento para garantizar el bienestar social de todos los vecinos y conseguir una mejora constante de todos los servicios».

Huelga feminista

Con motivo de la huelga feminista convocada para mañana 8 de marzo, Día de la Mujer, se han organizado numerosas actividades durante toda la jornada. A las 9.30 el despertar a la huelga, a esa hora habrá una quedada en la plaza del Ayuntamiento para compartir el plan del día. A partir de las 10.30 se han organizado diferentes talleres (yoga, pala, euskal dantza, estampación, hena, baile, kalean kantuz, punto y ganchillo, etc.) A las 14.00 horas comida auto gestionada con tupperes «Nosotras traemos, Nosotras comemos». Una hora más tarde se recitará un cuento. A las 15.30 está programado un concierto acústico, después, 45 minutos más tarde se ha preparado un debate de cine fórum. A las 19.00 horas se celebrará la manifestación en la plaza del Ayuntamiento. Las actividades se desarrollarán dependiendo del tiempo, en la plaza de los jubilados o en el frontón y en Kultur Elkarte.

ONDARROA

La mancomunidad del Lea Artibai secunda la huelga de las mujeres

A lo largo de mañana se celebrarán concentraciones y por la tarde una manifestación en Markina

:: A. E.

ONDARROA. La Mancomunidad del Lea Artibai secunda la huelga convocada por los movimientos de la mujer «con el fin de contribuir a garantizar los derechos humanos de las mujeres».

En la junta de la mancomunidad todos los representantes políticos presentes decidieron unirse a la huelga feminista «porque nos unen el

mensaje de igualdad y porque con la igualdad todos ganamos». De hecho aprecian que «se hace más que necesario promover los cambios necesarios en las políticas culturales, económicas y sociales que afectan a la vida cotidiana especialmente de la mujer».

Rakel Elu Bengoetxea, presidente de la Mancomunidad de Lea-Artibai, señaló «que el propósito de esta huelga es mostrar el papel de la mujer en este sistema, así como el de las mujeres que han venido de lejos a nuestro territorio y se dedican al cuidado de varias personas y que a menudo son invisibles».

El Ayuntamiento de Ondarroa se suma al programa organizado por el

Movimiento Feminista Ondarroa, así como a la convocatoria de huelga secundada por el Consejo de Igualdad local.

Caravana feminista

A lo largo del día se convocan varias movilizaciones en la localidad. Después por la tarde se llevarán a cabo varias acciones en favor del feminismo y después por la tarde partirá una caravana feminista a Markina, en donde tendrá lugar a las 19.00 horas una manifestación comarcal.

Hasta el día 29 se organiza otra exposición. Igualmente, se pide la colocación de telas y pañuelos de color morado.

ERMUA

Jornada activa con ocasión del Día de la Mujer

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Mañana viernes 8 de marzo se celebra el Día Internacional de las Mujeres, una jornada reivindicativa que tiene como objetivo visibilizar la memoria de las mujeres y su huella feminista.

Bajo el lema 'Las vidas al centro. Emakumeok planto!', la huelga feminista será el punto central de la jornada. El planto feminista por los derechos de las mujeres se configura en cinco ejes: cuidados, ámbito laboral, estudiantil, pensionistas y consumo.

Se celebrarán diferentes actos reivindicativos en Ermua, y el pri-

mer acto será la concentración 'Planto feminista', que tendrá lugar a las 11.00 horas en la plaza 8 de Marzo. A las 14.00 horas, la plaza Cardenal Orbe acogerá una comida autogestionada y un espacio feminista. Ya por la tarde, a las 19.00 horas, se realizará una manifestación por las calles del municipio, así como una concentración en la plaza. Durante este acto se repartirán prendidos de flores moradas.

Ya por la noche, el Ayuntamiento, el Ermua Antzokia y la Casa de la Mujer iluminarán sus fachadas de color morado, y permanecerán así durante todo el fin de semana.

Ermua volverá a vivir mañana un nuevo 8 de marzo con numerosas actividades

Los actos se prolongarán desde las 11 horas, con el planto feminista en la plaza 8 de marzo, hasta la manifestación que cerrará el programa

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua volverá mañana a vivir una nueva jornada reivindicativa en el Día Internacional de las Mujeres. La jornada comenzará con la iluminación simbólica de edificios municipales en morado (Antzokia, Casa Mujer, Consistorio).

La primera de las actividades, organizada por la Asamblea 8M, compuesta por grupos feministas locales y colectivos que han querido sumarse a las reivindicaciones de este grupo, comenzará a las 11 horas en la plaza 8 de marzo con el 'planto feminista'. A esta hora se llevarán a la plaza 8 de marzo los delantales o camisetas para tunear estas prendas con las reivindicaciones de cada una.

Será a las 12 horas cuando comience la concentración en esta misma plaza, para participar en una foto y en un 'pikete cantarín'. Posteriormente, a las 14 horas, se celebrará la comida autogestionada (las participantes llevarán su propia comida) en la plaza Cardenal Orbe. Posteriormente, a partir de las 16 horas, la plaza servirá como espacio reivindicativo con talleres, poesía feminista, karaoke y debates feministas, entre otras actividades.

Después, a partir de las 19 horas, se organizará en la plaza Cardenal Orbe la tradicional concentración y prendido de flores, del 8 de marzo, a la que está llamada toda la población ermua. Tras la concentración, el grupo 8M organizará la manifestación ruidosa que como acto final atará sus brazaletes lilas en el quiosco de la plaza.



Concentración del 'planto feminista' del año pasado en la plaza 8 de marzo. ■ A. LASUEN

Interpretaciones diversas sobre el cartel ganador

El cartel ganador del 8 de marzo ha suscitado diversas interpretaciones entre la población ermua. La concejala de Igualdad, Beatriz Gámiz, explicó su simbolismo en Comisión Informativa. Gámiz quiso recalcar que «el feminismo es un movimiento pacifista, que su objetivo es la lucha por la igualdad de los dere-

chos». La concejala trasladó el parecer de la artista local ganadora. «Ella rechazó que el objetivo fuera decir que la igualdad se consigue a través de la violencia». La artista trasladó a la edil que su intención era «contrastar dos elementos. Por un lado, la imagen clasicista de la mujer de los años 50, sumisa, con el rol de buena esposa y acercarla a la imagen actual con los elementos transgresores del pañuelo morado con el símbolo feminista representando a la lucha por la igualdad y el guiño para hacer re-

ferencia a la solidaridad entre mujeres, el elemento de la bomba quería expresar el cambio de esa sumisión, para terminar con el machismo». Por ello el título de 'El machismo me revienta'.

El PP, «respetando lo que dice la artista», lo calificó como «inapropiado y contradictorio» por la existencia de una bomba en primer plano. El alcalde también aclaró que «no me gusta el cartel» porque puede tener algunas interpretaciones negativas y apostó por hacer una revisión de las bases del concurso.

El grupo 8M destaca que habrá un espacio comunitario de cuidados de 13 a 19 horas, en Lobiano. Quienes quieran utilizar este servicio deben apuntarse en las mesas informativas sobre la huelga feminista, instaladas hasta hoy en la plaza.

Durante todo el mes

No obstante, el programa para celebrar el 8 de marzo, organizado por el Consejo de la Mujer y el Departamento municipal responsable cuenta con actividades que se desarrollarán durante todo el mes en el municipio.

Por un lado, hasta el 29 de marzo la población podrá ver en la Casa de la Mujer la exposición de las obras presentadas al concurso de carteles del 8 de marzo. También, hasta el 12 de marzo, se repartirá una guía de lectura con material audiovisual y literario sobre la Mujer.

Por otra parte, durante este mes Lobiano albergará una muy interesante exposición fotográfica titulada 'Un largo camino hacia la igualdad: las mujeres en Euskadi en el siglo XX', de la Fundación Mario Onaindia.

Hoy se celebrará un café y partido del 'tribial feminista', con premio para las mejor clasificadas, en la Casa de la Mujer (16.30 horas). Ermuarras participarán además en el litalón de Donostia.

El miércoles 13 de marzo, a partir de las 20.30 horas, el Ermua Antzokia ofrecerá la obra teatral 'Lyceum club. La dramática errante'. La entrada costará 10 euros. También el trabajo cinematográfico de las mujeres directoras se visibilizará durante este mes en Ermua. En concreto, el 21 de marzo se llevará a cabo una proyección y encuentro con la directora Ane Zuazubizkar.

El 26 de marzo, a partir de las 18 horas se proyectará en Lobiano el documental elaborado por Al Borde Films y SETEM, titulado 'Fabricando mujeres, con entrada libre'.

La Escuela de Empoderamiento ofrecerá además, los días 29 y 30 de marzo, un taller de autodefensa feminista. Se ofrecerá el viernes por la tarde y el sábado por la mañana, en Lobiano. Para participar en esta actividad se deberá realizar la inscripción en la Casa de la Mujer. La matrícula costará 5 euros.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

La tercera esposa 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7:45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).